



# 卵の苺

学校だより No.390  
東浦町立北部中学校  
令和 3 年 11 月 30 日



## なぜ「命は大切」なのか

校長 延永 保二

11月24日に弥富市の中学校で3年生の男子生徒が刺殺されるという事件がありました。11月29日の全校朝会で「命の大切さ」について以下のように話をしました。

11月24日に弥富市の中学校で、大変悲しむべき事件が発生しました。この事件のことは、新聞・テレビ等の報道で皆さんも知っていることと思います。今日は「命の大切さ」について、少し話をします。私は「命が大切である」ということに関して、絶対だと思っています。しかし、こうして皆さんにお話をするに対して、少し悩みももっています。

「命は大切である」ということは、今まで、何度も学校では伝えてきました。皆さんも「命は大切である」ことに異論はないと思います。しかし、「命が大切である」理由は何でしょうか。実は、私は、この問いに対する普遍的な答えを持ち合わせていないのです。自分自身、理論を超越した部分で「命の大切さ」を実感しているのかもしれませんが。したがって、理論的に「命の大切さ」を説明することができないのです。

ただ、別の視点で言えば「生きていることは素晴らしい」のです。この考え方でいけば、私たちは「生きていくため」に、「命を大切」にしなければならないのです。人間は、ただ生きていくだけではないと思います。一瞬一瞬を見れば、幸せなことも、辛いこともあるでしょう。それを、励みにしたり、

乗り越えたりして、喜びや、時に悲しみを感じながら、よりよい人間に成長し、より満足できる人生を歩んでいかなければなりません。どうすれば、そのような人生を歩んでいけるのかという方法論については、人に聞いたり、本を読んだりすれば、いろいろなアドバイスがもらえると思います。

しかし、なぜ、生き抜いていかなければならないのかということに対する答えは、よく分かりません。古来、多くの哲学者が、「人はいかに生きるべきか」ということについて考えてきました。しかし、私のような普通の人間は、その著書から、考え方に触れることはできても、なかなか理解することは難しいようです。

もし、あなたが死んだら「周りの人が悲しむ」とか、「あなたの存在が忘れられてしまう」とかの理由を聞きますが、人のことを考えるのは大切ですが、自分の人生のことを考えて、自分の命を大切にしてください。そのうえで自分と同じように、他の命も大切にしてください。

そして、いろいろなことを乗り越えて満足のできる人生を送ってください。ここにいる皆さんなら、きっとできると信じています。

命の大切さを一言で説明はできません。家庭で、学校で、地域で「命の大切さ」を感じる体験を、何度も繰り返していくうちに、心の中に芽生えていく感覚だと捉え、これからも生徒たちと一緒に考えていきたいと思っています。

## 第44回 北中フェスタ (11/11・12) で輝く生徒たち



# 12月行事予定

## おめでとう、頑張りました

- 中学生作文コンクール「わたしたちのくらしと生命保険」  
都道府県別3等 ■■■■③  
入賞 ■■■■① ■■■■①
- 知多の子どもたちからのメッセージ（作文）  
日本福祉大学学長賞 ■■■■②  
特別賞 ■■■■①
- 全国中学生人権作文コンテスト愛知県大会  
入選 ■■■■②
- 知多半島農のある風景画コンクール  
審査員特別賞 ■■■■①  
努力賞 ■■■■②
- 愛鳥週間ポスター原画コンクール  
優秀賞 ■■■■②
- 陸上競技部  
半田市スポーツ大会駅伝大会  
中学男子 第3位 →県中学校駅伝大会出場獲得  
■■■■③ ■■■■③ ■■■■②  
■■■■② ■■■■② ■■■■①  
■■■■①  
☆ 区間賞受賞 ■■■■②  
中学女子 第3位  
■■■■② ■■■■① ■■■■①  
■■■■① ■■■■① ■■■■①  
■■■■① ☆ 区間賞受賞 ■■■■①
- 女子ソフトテニス部  
知多地区新人大会 団体の部 優勝  
■■■■② ■■■■② ■■■■②  
■■■■② ■■■■② ■■■■②  
■■■■②  
知多東地区秋季ソフトテニス選手権大会  
団体の部 優勝  
■■■■② ■■■■② ■■■■②  
■■■■② ■■■■② ■■■■②  
■■■■② ■■■■②  
個人の部  
優勝 ■■■■② ■■■■②  
準優勝 ■■■■② ■■■■②
- 男子ソフトテニス部  
知多東地区秋季ソフトテニス選手権大会  
団体の部 優勝  
■■■■② ■■■■② ■■■■②  
■■■■② ■■■■② ■■■■②  
■■■■② ■■■■②  
個人の部  
優勝 ■■■■② ■■■■②  
第3位 ■■■■② ■■■■②  
町秋季ソフトテニス大会  
準優勝 ■■■■① ■■■■①  
第3位 ■■■■① ■■■■①
- 柔道部  
半田市スポーツ大会  
女子\*\*Kg級 準優勝 ■■■■①  
女子\*\*Kg級 第3位 ■■■■②  
女子\*\*Kg級 第3位 ■■■■②  
男子\*\*Kg級 第3位 ■■■■②
- 女子バスケットボール部  
町秋季バスケットボール大会 優勝  
■■■■② ■■■■② ■■■■②  
■■■■② ■■■■② ■■■■①  
■■■■① ■■■■① ■■■■①  
■■■■① ■■■■① ■■■■①  
■■■■① ■■■■① ■■■■①
- 女子剣道部  
新人剣道大会  
団体の部 優勝  
■■■■② ■■■■② ■■■■②  
■■■■② ■■■■②  
個人の部  
第3位 ■■■■②

1	水	⑤⑥進路学習会（2年）
2	木	短縮授業
3	金	⑥ようこそ先輩講演会 簡単清掃 北部中校区特別支援学級交流会
4	土	人権週間（～10日）
5	日	
6	月	トライアングルあいさつ運動 朝会
7	火	短縮授業
8	水	口座振替日
9	木	短縮授業
10	金	短縮4時間授業 個人懇談会
11	土	
12	日	
13	月	朝会 短縮4時間授業 個人懇談会
14	火	短縮4時間授業 個人懇談会
15	水	短縮授業 時間割変更（⑤金4）
16	木	短縮授業 ⑦委員会
17	金	短縮授業
18	土	
19	日	家庭の日
20	月	
21	火	⑤⑥3年合唱コンクール
22	水	給食最終日 時間割変更（⑤火6）⑥大掃除
23	木	2学期終業式 三中生徒会執行部意見交換会（西部中にて）
24	金	冬季休業（～1月6日）
25	土	
26	日	
27	月	
28	火	
29	水	学校閉庁期間（～1月3日）
30	木	
31	金	

今後の愛知県内の感染状況等により、変更する場合があります。